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我省两幸运儿中双色球大奖

8月27日晚，双色球第2020082期全国共开
出头奖22注，每注奖金509万余元。我省彩民喜
获 一 注 ，出 自 昆 明 市 穿 金 路 757 号 附 一 号
53010547号投注站，中奖彩票是一张6元单式
票。近日，这位幸运的中奖彩民来到省福彩中心
兑奖室，兑取了属于自己的大奖。

仅相隔一期后，在 9 月 1 日晚开奖的第
2020084期里，我省彩民再获双色球头奖惊喜，当
期全国共开出头奖15注，单注奖金564万多元，分
别出自山西两注，北京、内蒙古、辽宁、江苏、浙江、
安徽、福建、山东、河南、湖北、四川、云南、陕西各1
注。据检索，本期我省的这注头奖出自昭通市昭
阳区二环南路343号53041467号投注站，中奖彩
票是一张10元单式票。9月3日一早，这位幸运的
中奖者就来到云南省福利彩票发行中心，领走了

属于自己的大奖。这注头奖的中出，给昭通的彩
民朋友带来了信心，距离上一次昭通中出双色球
头奖已时隔两年之久，上一注头奖出自昭通市镇
雄县和谐饭店旁西环路 1 号 53041610 号投注
站。也祝更多的彩民朋友多中奖、中大奖。

双色球今晚迎来新一期开奖

而在9月6日晚，在双色球第2020086期开奖
中，全国再送7注头奖，每注奖金745万余元，分别
出自黑龙江两注，福建、河南、广东、广西、宁夏各1
注。除此之外，当期二等奖全国开出117注，每注
奖金18.3万余元。当期末等奖全国开出1217万
多注。

当期双色球全国销量为3.83亿多元。计奖
后，奖池金额仍高达10.5亿多元，今天晚上，双色
球将迎来新一期开奖，彩民朋友仍有机会2元中得
1000万元。

8月14日，财政部官网发布关于《变
更中国福利彩票快乐8游戏规则等有关
事项的审批意见》。意见中指出“为进一
步优化彩票游戏结构，促进国家彩票事
业持续健康发展，同意你中心变更中国
福利彩票快乐 8 游戏规则”，这也意味
着，福利彩票全新基诺游戏“快乐 8”即
将上市。

据了解，快乐8游戏是2009年以来
中国福利彩票推出的首款全国联销电脑
票游戏，宗旨是“快乐”游戏，也是福利彩
票改革创新、落实“六保”任务的重要举
措。“快乐8”按期销售，每天销售一期。

从“01”—“80”共 80个号码中任意选择
1—10 个号码进行投注，每一组 1 个至
10个号码的组合称为一注彩票，每注金
额2元。

“快乐8”共包括“选一”“选二”“选三”
“选四”“选五”“选六”“选七”“选八”“选
九”和“选十”十种玩法。

“快乐8”按当期实际销售额的58%、
30%和12%分别计提彩票奖金、彩票公益
金和彩票发行费。彩票奖金分为当期奖
金和调节基金，其中57.5%为当期奖金，
0.5%为调节基金。值得注意的是，目前，
双色球返奖率为51%，福彩3D返奖率为

53%，可见“快乐8”的58%返奖率高于国
内大部分数字型彩票游戏。

“快乐8”按不同玩法设奖，“选十”玩
法中“选十中十”奖等采用浮动奖金设奖，
单注奖金最高封顶500万元；其他玩法及
奖等均采用固定奖金设奖。采用专用摇
奖设备开奖，每期开奖时，从“01”-“80”共
80个号码中随机摇出20个号码作为当期
开奖号码。

另外，每期销售截止后，原始数据将
被刻录在不可改写的储存介质上。当期
彩票销售数据封存后至开奖活动结束前，
不得查阅、变更或者删除销售数据。

随着“地摊经济”“夜市经济”的日
益火热，福彩刮刮乐也紧随时代潮流，
开展小卖场活动。从7月1日开始，文
山福彩率先在马关县安平广场、富宁县
富州广场开展了“夜市刮刮乐”小卖场
活动，刮起了文山福彩刮刮乐的夜市经
济小旋风。

今年以来，许多行业都不同程度的
受到新冠疫情影响。为突破疫情阴霾
重围，积极响应倡导灵活就业的号召，
文山州积极开拓创新福彩销售模式，不
断协调解决场地、监管等问题，率先在
马关县、富宁县开设两个福彩夜市小卖
场，主要销售刮刮乐。为了满足广大市
民的购彩需求，小卖场准备了数十种刮
刮乐即开型彩票，面值有2元、5元、10
元和20元不等，任广大市民选择。在销
售刮刮乐的同时，文山福彩人也在用实
际行动，塑造着福利彩票公益形象，积
极弘扬福彩宗旨，传播福彩文化。通过
夜市卖点的高便利、低成本与即开型彩
票节奏快、趣味性强的特点，增加彩民
体验感，增附老彩民粘性，吸引新彩民
关注，增效创收，同时也向公众传递了
一个干净、整洁又颇具人文气息的“福
彩地摊文化”。富宁县刮刮乐小卖场从
2020年7月1日开卖，马关县刮刮乐小
卖场从2020年8月20日开卖，其他县
市也将会积极协调，陆续开启小卖场活
动。（本报提醒彩民朋友理性购彩。）

本报记者 刘阳明

提起云南足球，很多人的印象是拓东体育
场，是海埂训练基地，唯独就是与球星和俱乐
部没什么关系。我也一样，在我的印象里，云
南足球有很好的硬件，但似乎缺乏踢球的人这
个“软件”。我听过的球星里，没有来自云南
的，我知道的云南俱乐部也只有红塔，短暂地
出现过一阵也沉寂了。

按理说不应该。云南有很好的自然条件，当
年也有舍得为足球掏钱的企业，而且每年的一段
时间里，全国的俱乐部都会来到昆明进行集训。
上世纪90年代我曾经在杭州呆过半年，要知道
在那个全国球队云集昆明海埂训练基地集训的
时候，全杭州城都买不到一张《体坛周报》，杭州
绿城足球俱乐部更是连影子都没有。云南红塔
俱乐部成立的1996年，恒大集团才刚刚成立，而
那时候的红塔集团已经是国内企业中的大鳄了。

所以，或许唯一说得通的，就是云南没有
足球的土壤，云南人不适合踢足球了，似乎云
南的体育运动最适合的是长跑。然而，对《云
南职业足球俱乐部纠纷背后的困局与突围》一
文的采访过程改变了我的这个看法。

采访过程中，我遇到了昆陆足球俱乐部总
经理和云群，他当年在红塔俱乐部踢后卫，在
与天津队的一场进球大战中，他踢进了一个世
界波，我当年看电视转播，对那个进球记忆犹
新，而那很可能也是和云群为云南人在中国顶
级职业联赛中进的最漂亮的一个球。只是我
没想到，多年后可以和那个进球的球员面对面
坐到一起聊天。

当我问和云群为什么身为丽江人能走出
丽江，甚至在全国顶级联赛上踢进这么漂亮的
进球时，和云群拿出他小时候踢球的照片，甚
至还给我看他保存的丽江在上世纪40年代的
体育场照片。照片上身穿纳西族民族服装的
男女老少挤满了球场，在看两支足球队比赛，
然后和云群告诉我，丽江的足球基础非常好，

从上世纪三四十年代开始，足球就是丽江最流行
的运动，丽江的男孩子几乎没有不会踢球的。当
年丽江飞虎把主场定在丽江，正是在丽江堪称狂
热的足球氛围下一鼓作气冲上甲B的。

身为外省人，我不知道丽江的足球普及程
度这么高。翻看和云群保存的关于丽江足球
的老照片，我被深深感动了，外地人对丽江的
印象可能就是古城和民宿，而像和云群这样的
丽江本地人记忆里的丽江则是一座足球城，这
足球的文化已经传承了近百年，两者间的反差
让我觉得，我们真的了解丽江吗？

丽江的“萌芽杯”每年都会吸引当地的所
有小学参赛，丽江的孩子就这样一代又一代踢
着球长大的。

丽江的足球热，也影响着云南的其他地
方：大理锐龙俱乐部曾把主场定在了大理，国家
女足和昆陆足球俱乐部都曾在曲靖打比赛，昆
明的“都市周末”杯业余足球联赛持续举办了25
年，甚至连蒙自都曾有过一支征战乙级联赛的
万豪俱乐部。

云南，其实是一块足球的热土。当然，云
南的球迷和昆陆俱乐部董事长刘自金一样，都
希望云南能早日拥有一支征战顶级联赛的俱
乐部，但是这并不影响身为普通人的我们热爱
足球。从丽江到昆明，每周都有那么多人只是
为了享受足球带来的纯粹的快乐来到绿茵场
上，这其实说明，云南足球已经成功了，因为快
乐是可以分享的，而名次则不能。

欧洲有个讽刺职业足球的笑话是这样说的：
二十二个需要休息的人拼命奔跑，五万名需要运
动的人坐在看台上，这就是足球。而在云南，这
个现象似乎不存在，在球场上奔跑的并不是职业
足球运动员，而是无数热爱足球的普通人。云南
的足球其实很热，这个热不是指云南有夺冠的热
门球队，而是云南人对足球最纯粹的热爱。

（相关新闻见A04-05版）

文山福彩刮刮乐
刮起夜市经济小旋风

金秋时节，丰
收时刻，我省彩民
不断收获福彩送
出 的 大 奖 惊 喜 。
在8月27日晚开奖
的 双 色 球 第
2020082期和9月1
日晚开奖的双色
球 第 2020084 期 ，
我省彩民都收获
了头奖。近日，收
获这两注头奖的
两位幸运彩民现
身省福彩中心领
取了大奖。

福彩全新游戏“快乐8”获批将上市

我省两注双色球大奖被领走

吃火锅，菜剩下了怎么办？记者近日走访重庆主
城区一些火锅店时发现，在全社会提倡节约光荣、拒
绝浪费的大环境下，一些食客为了防止店家二次回
收，将剩下的菜煮进锅底，表面上看都光盘了，其实锅
里另有乾坤。一些火锅店店主告诉记者,这样的“隐
形”浪费在火锅消费中并不少见。

“把吃剩的菜‘埋’进锅里，如果用这种方法假装光
盘，其实更没面子！”重庆市火锅协会相关负责人说，目
前重庆共有火锅门店29500多家，是名副其实的“火锅
城”。作为“火锅城”的火锅协会，他们正在号召所有喜
爱吃火锅的人：别把剩菜“埋”进锅底，带走更好！
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带走更好

云 南 ，
其实是一块
足 球 的 热
土。从丽江
到昆明，每
周都有那么
多人只是为
了享受足球
带来的纯粹
的快乐来到
绿茵场上，
这 其 实 说
明，云南足
球已经成功
了，因为快
乐是可以分
享的，而名
次则不能。
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云南足球到底热不热

新华社发 王鹏 作

点评：食客的理由是防止店家二次回收剩菜不卫
生，看似有一定道理，实则为企图掩盖自己点菜不节
制和吃剩了不打包。从根本上说，还是节约意识不
够，“光盘”宣传、教育有待加强。 ——逆火


